

24 HEURES

BUROS

Sortie au col d'Osquich avec le Club de l'Amitié

Le Club de l'Amitié organise le 25 octobre une sortie en Soule, avec un son et lumière en l'église de L'Hôpital-Saint-Blaise et un « repas palombe » au col d'Osquich. Départ à la Maison des associations à 9 h. Direction L'Hôpital-Saint-Blaise pour un spectacle son et lumière original, avec des images projetées sur les murs de l'édifice accompagnées de chants basques. Déjeuner « palombe » au col d'Osquich. Retour à Buros prévu en fin d'après-midi.

Tarifs : 55 € pour les adhérents et 60 € pour les personnes extérieures. Les inscriptions sont à faire auprès de Christian Canton au 06 35 30 39 21 avant le 13 octobre. Paiement à l'inscription.

LEMBEYE

Réunion du Téléthon

le mercredi 11 octobre

Sylvie Salabert, coordinatrice du Pays de Lembeye pour l'AFM-Téléthon, invite les responsables communaux et tous les bénévoles volontaires le mercredi 11 octobre à 18 h, à la salle Multiactivités de Lembeye, afin de préparer le programme du Téléthon dans le Pays de Lembeye.

Assemblée générale de l'Association des assos

Jean-Michel Desséré, maire de Lembeye, invite les associations à assister à l'assemblée générale de l'Association des associations, qui se tiendra le lundi 9 octobre à 19 h dans la salle multi-activités. À l'ordre du jour : bilan 2023, calendrier des manifestations 2024, questions diverses. Si des présidents d'associations sont empêchés, il est souhaitable qu'ils délèguent un membre de leur association.

MORLAÀS

Vide-greniers de Vivre Alzheimer au Bosquet

L'association Vivre Alzheimer au Bosquet organise un vide-greniers le dimanche 15 octobre de 9 h à 17 h à la salle polyvalente de Morlaàs. Installation des exposants à partir de 7 h. Tarifs tables : 1,20 m à 5 € ; 2,20 m à 10 €. Buvette et restauration sur place.

Inscription à retourner avant le 8 octobre à l'association Vivre Alzheimer au Bosquet (Monique Becker, 42 rue Michel-Hounau, 64000 Pau ; tél. 06 72 05 95 43 ou 05 59 02 42 14) avec la copie (recto verso) de la carte d'identité, le règlement (à l'ordre de l'association « Vivre Alzheimer au Bosquet »). Renseignements : au 05 59 02 42 14 ou association.vaab@gmail.com

Exposition

de la Palette Morlanaise

La Palette Morlanaise effectue sa traditionnelle exposition du mardi 10 au mardi 17 octobre (14 h 30 à 19 h). Pour des raisons de travaux dans la salle de conférences, l'exposition se fera dans la salle multimédia (derrière le presbytère, place Sainte-Foy). Le vernissage est prévu le jeudi 12 octobre à partir de 18 h.

LEMBEYE

Ehpad : une aventure humaine enfin réalisée

Attendu depuis longtemps, le nouvel Ehpad vient d'être inauguré. Une grande satisfaction pour toutes les personnes qui ont travaillé à la réalisation de ce projet de territoire.

« Cet établissement, longtemps espéré par tout un territoire, nous l'attendions depuis plus de 20 ans et c'est avec un grand plaisir que nous vous accueillons aujourd'hui à l'Ehpad de Lembeye », se sont exclamés Jean-Michel Desséré, maire de Lembeye, et le président de l'Association de gestion médico-sociale du Nord-Est Béarn, Robert Gaye, en accueillant la foule des personnalités (1).

Ils n'ont pas manqué de louer aussi toutes les personnes qui ont travaillé avec persévérance et pugnacité à un projet intégrant celui porté par l'association Les Orchidées Blanches et initié par l'ancienne communauté de communes du canton de Lembeye.

Céline Amadiou, directrice de l'Ehpad, a également remercié toute l'équipe de Lembeye qui a « relevé le challenge de cette aventure humaine avec beaucoup de professionnalisme et qui est très heureuse de partager cette inauguration avec toutes les personnes présentes ».

Un coût de 7 785 516 €

Une longue histoire donc, car le projet a été présenté à la commission régionale début 2000, déclaré prioritaire avec le projet d'Ehpad de Lagor en 2012 lors du plan pluriannuel du conseil départemental pour les personnes âgées dépendantes, mais a dû s'effacer devant le projet d'Urrugne jusqu'en 2016, il a été validé par Pascale Boistard, la secrétaire d'État aux Personnes âgées, et enfin retenu le 16 mars 2017 pour être autorisé le 9 novembre 2017...

Le 8 juin 2018, la communauté de communes Nord Est Béarn (CCNEB) décide de confier le partage de la construction à l'Office 64 de l'habitat à



Entourée des élus et partenaires, la première résidente de l'Ehpad, Mme Basile, a coupé le ruban de l'inauguration. © JEAN-PIERRE LAGARDE

travers un bail à construction de 55 ans. Le 28 décembre 2018, un nouveau plan d'investissement, intégrant les nouveaux coûts liés au remodelage du projet, a été soumis aux services du Département pour un coût total de 7 785 516 € TTC.

L'opération a été financée grâce aux subventions du Département à hauteur de 1 023 783 €, de la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie de 1 000 000 € et de la CCNEB de 216 000 €. Quant à l'Office 64 de l'habitat, il a contracté un emprunt de 5 587 728 € auprès de la Banque des territoires, a rappelé Juliette Séguéla (administratrice).

En ce qui concerne la réalisation, il convient de noter la collaboration très efficace entre l'Office 64, la SEPA, les architectes, la municipalité de Lembeye, Jonathan de Belmont (directeur général de Hécia Sud-

Aquitaine) et Céline Amadiou (directrice de l'Ehpad). Cette collaboration a contribué de manière significative à faire progresser la construction, en optimisant à la fois sa fonctionnalité et le bien-être des résidents.

Fonctionnel et accueillant

Les résidents trouvent ici un lieu de vie fonctionnel et accueillant, avec entre autres un salon dédié aux familles, un salon de coiffure, une salle d'animation, un espace motricité et trois salons où chacun peut participer aux animations, se reposer, se divertir. Des espaces pour contribuer au bien-être et à l'épanouissement de tous... avec un accompagnement sur-mesure, évolutif, adapté aux besoins grâce à une équipe investie et bienveillante.

Et en ce jour d'inauguration, ils étaient d'ailleurs tous pré-

sents avec leurs familles pour accueillir la forte délégation. « Ils étaient aussi ravis de pouvoir féliciter les élus, financeurs, partenaires et bâtisseurs qui ont œuvré à faire sortir de terre un lieu de vie moderne et fonctionnel, une structure qui apporte à la fois des solutions d'hébergement, de répit, ainsi qu'un espace de réflexion et de soutien à la prise en charge des personnes âgées », a souligné Céline Amadiou.

Cet établissement répond à un réel besoin du territoire avec une offre diversifiée et complémentaire pour les aînés. L'Ehpad de Lembeye se veut ici le lien entre le domicile et la résidence autonomie avec tous les professionnels et bénévoles gravitant autour des personnes âgées qui œuvrent à offrir un parcours de soins, de vie et de santé adapté.

(1) David Habib (député), Maritxu Blanzaco (directrice de la délégation départementale de l'ARS), Charles Pelanne (vice-président du conseil départemental), Thierry Carrère (président de la communauté de communes du Nord Est Béarn), Juliette Séguéla (administratrice de l'Office 64 de l'Habitat), Christian Bergerot et Thierry Mauhourat (président et directeur général de la MSA Sud Aquitaine), Jean-Michel Lallanne (président de l'association Hécia Sud-Aquitaine), Jonathan de Belmont (directeur général de l'association Hécia Sud-Aquitaine).



Les 66 places déjà pourvues

Aujourd'hui, les 66 places de l'Ehpad de Lembeye sont occupées et la liste d'attente commence à s'étoffer. Les 12 places de l'unité protégée ont été rapidement pourvues. Pour les deux places d'hébergement temporaire, le taux d'occupation est de 90 % depuis le 1^{er} janvier. Quant à l'accueil de jour, il propose 6 places par jour depuis le 1^{er} avril.

En janvier prochain, le service de soins infirmiers à domicile sera rattaché à l'Association de gestion médico-sociale du Nord-Est Béarn, et en 2025, ce sera le tour de la Marpa. Lembeye bénéficiera ainsi d'un centre de ressources tout à la fois lieu d'organisation, de coordination et d'optimisation à la disposition des publics âgés dépendants. Un véritable pôle de gérontologie.

BUROS

Une nouvelle « journée nature » le samedi 14 octobre avec Octobre rose

En association avec Octobre rose, la municipalité de Buros organise le samedi 14 octobre une nouvelle « journée nature ». La matinée débutera avec un troc-jardin de 9 h 30 à 12 h qui se tiendra dans la cour de l'école primaire.

Une tirelire pour les dons

Tous les visiteurs pourront y échanger des plants, des graines et des récoltes en surplus. On y trouvera également du petit matériel, des livres et des re-



Les élus accompagnant un groupe de ramasseurs volontaires lors de la journée citoyenne réalisée en mai 2022. © ARCHIVES MARC BRAUSCH

vues. Une tirelire pour les dons sera mise à disposition en faveur de la Ligue contre le cancer 64.

Une opération ouverte à tous

Ensuite, un déjeuner est prévu sur place en mode auberge espagnole. Puis l'après-midi sera consacré à l'opération « Nettoyons la nature » qui débutera à partir de 14 h sur le parvis de la mairie de Buros, au 160 route de Morlaàs. Cette opération est ouverte à tous les volontaires. Il faudra néanmoins prévoir sa chasuble, ses gants de jardinage, de bonnes chaussures et de la bonne humeur. Pour chaque sac de déchets ramassés, la commune de Buros reversera 30 € en faveur de la Ligue contre le cancer.

→ Informations : Cécile Karkach au 06 22 23 16 49.